

令和5年9月安芸市教育委員会定例会議 議事録

開会および閉会

令和5年9月29日 8時58分開会 9時25分閉会
安芸市役所第1・2会議室

出席委員の氏名

教育長 藤田 剛志
教育委員 森尾 昭博 ○門脇 茂利 ○山村 泰秋
※○印は署名委員

委員を除く出席者

学校教育課 秋山 真樹	学校教育課参事兼学校給食センター所長
清岡 幹	学校教育係長
篠原 博之	指導主事
藤野 智恵子	学校教育係主幹
生涯学習課 藤田 隆史	生涯学習課長兼少年育成センター所長 兼女性の家館長兼図書館長
高橋 峰彦	スポーツ振興係長
濱渦 美智	課長補佐兼文化財係長
西村 宜子	課長補佐兼市民館長
教育研究所 安養寺 仁	教育研究所長

議事の経過

開会 8時58分

開会挨拶 教育長

(議案について)

※議案書に沿って説明

・議案第18号

安芸市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則について

○藤田生涯学習課長 説明

安芸市行政事務改善委員会の審議により、業務の効率化を図るため、現在生涯学習係と人権学習係を統合し、生涯人権学習係とする。

これは令和6年4月1日から施行される。

(この議案についての質問及び討論の要旨)

なし (承認)

(諸般の報告について)

(学校教育課)

○篠原指導主事

9月16日、清水ヶ丘中学校、安芸中学校の体育祭、23日に川北、安芸第一、穴内、赤野小、30日井ノ口小でそれぞれ運動会が行われた。

9月26日、協働校事業（県事業）での教材研究会が清水ヶ丘中学校で実施。

○秋山学校教育課参事兼学校給食センター所長

昨日から中中連携交流事業を実施している。

清水ヶ丘中学校、安芸中学校のそれぞれの1、2年生の生徒がバスで学校に行き、一緒に授業を受ける、中中連携交流授業を9月から2月まで続けていく。昨日は中学2年生、きょうは中学1年生。それと関連して10月18日には陸上記録会があるがその予備日を使って小小連携事業として市立小学校6年生をすべて安芸ドームに集め、みんなで交流する

(生涯学習係)

○楠瀬生涯学習係長

9月2日 清見鴻雄一郎さんを講師に夏季大学を行う。来場者125名。

9月7日 人権の奥田知志さんを講師に夏季大学を行う。来場者114名。

(スポーツ振興係)

○高橋スポーツ振興係長

9月9日、10日ウエスタンリーグ公式戦。

9日は来場者732人、10日は雨天中止。

翌週9月16日は四国アイランドリーグplus公式戦で来場者170人。

一昨日27日には高知県と安芸市の冠協賛試合が甲子園で行われる。

(文化財係)

○濱渕課長補佐兼文化財係長

23日によんでんコンサート。その前日には演奏者と中学生のワークショップが行われる。23日のコンサートの入場者は270人。

コンサート後のサイン会に、前日のワークショップにきていた中学生が訪れ、演奏者にお礼をし、また演奏者も中学生を激励するなどの場面がみられた。

(市民館)

○西村課長補佐兼市民館長

9月3日 総合防災訓練。本町5丁目タワー、安芸ドーム、市民館本館、別館炊き出し訓練なども行う。参加者は43名ほど

(人権学習係)

○藤田生涯学習課長

9月12日 高知県人権教育研究協議会事務局長研修会がいの町で実施される。(1名参加)

(女性の家)

○藤田生涯学習課長

9月5日 第1回家まつり実行委員会開催

10/22 女性の家まつりの予定だったが、参議院選挙のため3月11日に延期。

(育成センター)

○藤田生涯学習課長

9月14日 理事会 (ファミリー釣り大会打ち合わせ)

9月23日 四国地区補導センター連絡協議会(香川県、2名参加)

今回、不審者情報1件、この情報は「すぐーる」でも配信される。

(教育研究所)

○安養寺教育研究所長

9月1日 始業式(第一小、井ノ口小、土居小、安芸中校長来室、各校の児童生徒に話をしてください)

9月9日 ふれあい教室参観

9月11日～15日 ふれあい教室学校訪問

(9月議会の報告)

○秋山学校教育課参事兼学校給食センター所長

◆西内議員：小学校の修繕について

今年度の修繕の予定数：15件、5,800万円ほど。

今後修繕を行うにあたっての流れはどうになるか：学校の職員、学校教育課職員による施設点検、設備業者の点検により、対処すべき箇所が見つかったら、順次専門業者に参加してもらって修繕を行う。

小学校の統廃合までの修繕はどうなるか：小学校の統廃合の方向性がまだ決まっていないので、対応の方向が定まるまでは従来どおりの維持管理をしていく。

中学校の部活動について：新中学校ではどのような部活動を行うか、指導者に求める役割などを問われる。

◆佐藤議員：この4年ぐらい夏休みのプール開放が実施されていないが、なぜ中止なのか、来年度以降はどうするのか、来年度以降はどうしていくのか。:学校の授業と比較して、プール開放での水泳は自由水泳になるので、感染対策上の距離がとれにくい、入退の時間、プールの水、更衣室、機器等の消毒などの問題もあるので開放はできなかった。来年度においては、(今年度全校に設置した)学校運営協議会などで考えていく、

もうひとつは来年度中学校統合後、現在の安芸中学校のプールを市民プールとして位置付けることを検討する。

◆小松(文人)議員：小学校の統合について

(生涯学習課)

○藤田生涯学習課長

◆西内議員

スポーツを通じて活力のある安芸市を、ということで、

スポーツを推進する意味について聞く：健康な体つくり、生きがいづくり、さまざまな団体の力を借りながらファミリースポーツの振興にとりくむ。

障害者スポーツ人口について：安芸市では団体は把握していないが、競技スポーツと

して陸上に取り組まれている方が1人いる。

スポーツ施設の利用状況について：体育館については、市内の団体の利用が多いが、球場は大会、試合などであるが市外の利用が多いが、平日昼・夜は市内団体利用が多い。

スポーツ推進の課題：スポーツする人口減少、スポーツをする環境の不足があるので体育館の利用者増（＝あつきいーなの会員増）に取り組む。

◆小松進議員：「タイガースタウン」と呼ばれて何年経つか

以前「タイガータウン」と呼ばれていた時期があり、その後「タイガースタウン」となったのが2004年なので、19年経つ。

春季キャンプがなくなってからの球場の利用状況、整備状況は：春季がなくなった後も、大学の合宿などの利用があり、整備も球場職員がいるし、阪神園芸さんの協力もいただいて整備されている。

◆徳広議員：放課後児童クラブの改正点：保育士、幼稚園教諭などの資格をもつ放課後児童支援員の給与の上限を引き上げる。（無資格の放課後児童支援補助員などは変わらない）

改正前の規則では、引上げの対象となる免許の記載が曖昧だったため、有資格として取り扱う資格を幼稚園教諭、保育士、教員とすると明示。

○山村委員

議会のことではないが、中学校の部活の地域移行についての話が以前あったと思うが、それは立ち消えになっているのか。

○清岡学校教育係長

現状立ち消えにはなっていないが、来年中学校の統合が迫っていることと、地域に指導できる人が、特に高知県東部にはいない。土日の地域移行から進めていく、という流れは持っているが、具体的な話し合いは来年以降のこととなる。

○秋山学校教育課参事兼学校給食センター所長

地域の受け皿になれる人がいない。

【10月、11月の行事予定】

○楠瀬生涯学習係長

11月5日に安芸市展の一般の部の表彰式が女性の家で10時半より行われる。

教育委員さん1人を、授与者として出席をお願いしたい。

○清岡学校教育係長

10月27日定例教育委員会後、総合教育会議を予定している。出席をお願いしたい。

○安養寺教育研究所長

10月8日（日）奈比賀地区の運動会が実施される。ふれあい教室も参加する。

10月14日（土）第2野性塾（ナン・作り）現在60人ぐらいの申し込みがある。

11月11日（土）第3回野性塾 タイの文化と料理についてというテーマで実施する。

○藤田教育長

10月27日定例教育委員会のあと、総合教育会議を開催する。半日のことになるがよろしくお願いしたい。教育振興計画のことについての話になる。

○藤田教育長

最後に、9月議会で門脇委員の再任が承認され、今日市長から辞令を交付される。
任期は4年となる。

終了：9：25